



La Maison du Bridge Dauphiné-Savoie  
26 Rue Colonel Dumont  
38000 Grenoble  
tél : 04 76 46 34 61  
adresse courriel : [comite.ffbds@wanadoo.fr](mailto:comite.ffbds@wanadoo.fr)  
site internet : <http://dsbridge.fr>



Grenoble, le 25 mai 2016

## Compte-Rendu du Conseil Régional du 25 mai 2016 à 18h à la Maison du Bridge

---

- Présents :** O.Audouard, A.Raynaud, M.Levy, P.Thévenon, S. Thévenon, C.Denajar, R.Ducruet, JL.Vigne, G.Loeuillet, G.Sallière, G.Meignan, P.Joire, J.Chateau, C.Lemaréchal, C.Babaz, ML.Grain, J.Kasow, J.Thibaud, B.Dissler, O.Reboul
- Excusés :** M.Degiuli, A.Denjoy, J.Languillat, JP.Guerrini, M.Trévisiol, S.Bélugou, J.Brachet, P.Clément-Cuzin
- 

### Ordre du jour :

1. Lyon 2017
2. Compétitions :
  - Bilan provisoire saison 2015/2016
  - Calendrier 2016/2017
3. Arbitrage :
  - Arbitres de comité, arbitres fédéraux
  - Suivi des incidents de table pendant les compétitions
4. Format des finales de comité : nombre d'équipes, nombre de tours
5. Ecrans
6. Tarifs des compétitions
7. Finances
8. Bridge jeunes
9. CRED
10. Questions diverses.

### **1 – Lyon 2017**

Le championnat du monde aura lieu au Centre des Congrès à Lyon en août 2017.

Trois grandes épreuves par équipes nationales (Bermuda bowl pour les équipes open, Venice cup pour les équipes dames, et d'Orsi bowl pour les seniors ) sont prévues.

Il y aura également un championnat du monde transnational par équipes.

En même temps auront lieu les championnats junior, cadet et scolaire 2ième année du 12 au 26 août. Des scolaires d'autres pays y participeront.

En parallèle auront lieu les internationaux de France de bridge, ouvertes à tous sous forme d'épreuves par paires open et mixte. Un grand tournoi appelé « grand prix de Lyon » sera organisé en clôture des championnats.

Des épreuves de qualification (Trophée de Lyon) seront organisées à une date nationale en simultané le 25 février 2017 dans les comités.

A cette date, Grenoble n'étant pas capable de l'organiser, faute de place dans l'agenda des compétitions, les candidats voulant y participer devront se déplacer dans une ville où la compétition est prévue (Lyon,..).

Cette compétition sera dotée en argent, en PP et permettra aux meilleurs de recevoir un défraiement pour les internationaux de France.

Ce championnat est un formidable moyen de promouvoir le bridge. A cette occasion des supports de communication seront distribués aux clubs.

## **2 - Compétitions**

### **Bilan provisoire saison 2015/2016**

Les faits les plus marquants des compétitions de la saison 2015/2016 sont : une baisse significative des compétiteurs en promotion par paires, et une progression des effectifs en excellence par quatre. En moyenne la participation aux compétitions est stable.

En espérance, les effectifs sont variables d'une année sur l'autre et dépendent beaucoup de l'attention des clubs pour ces compétitions.

### **Calendrier 2015/2016**

Le calendrier des compétitions est aujourd'hui défini.

Il reste des incertitudes, notamment sur les lieux des compétitions qui doivent se tenir à Valence.

Les compétitions Interclubs ont lieu en même temps ; ce qui génère un problème de disponibilité des clubs qui accueillent les compétitions.

La plupart des Finales de Comité Excellence auront lieu à Grenoble.

C'est la vocation de la Maison du Bridge, d'autant que le club de Valence est aujourd'hui incertain.

Le Conseil Régional doit entériner ce projet de calendrier, sous réserve de modifications de dernière minute.

On ne peut éviter de faire jouer les compétitions de district (surtout en Isère) pendant certains WE et jours fériés (1, 8 novembre, Pentecôte et Ascension).

Le projet de calendrier 2016/2017 est approuvé à l'unanimité par le Conseil Régional.

J Thibaut fait remarquer que le Challenge de l'Amitié (clubs du sud de la Drôme Ardèche) a été organisé cette année le vendredi au lieu du samedi et il a constaté qu'il y avait plus d'inscriptions.

JL Vigne rappelle qu'il a fait un courrier au comité pour constater que les finales de Ligue sont trop décentrées (surtout lorsqu'elles ont lieu en Auvergne).

Il y a souvent des désistements lors de ces finales, et des joueurs ne se sont pas inscrits à la compétition du fait du lieu prévue pour cette finale.

Il ne fait que transmettre le sentiment des joueurs.

Le comité a déjà fait une demande pour que ces finales se déroulent à Lyon, mais le Comité du Lyonnais ne le souhaite pas ; par ailleurs, le comité d'Auvergne tient à garder l'organisation de ces compétitions en Auvergne.

Le comité va demander une meilleure répartition des lieux de compétitions (le club de Clermont est petit, les clubs de Chamalières et Vichy sont plus spacieux).

### **3 – Arbitrage**

#### **Arbitres de comité, arbitre fédéraux**

Un stage d'arbitre de comité commun aux comités d'Auvergne, du lyonnais, et de Dauphiné/Savoie a été organisé à Grenoble en avril 2016

6 candidats sur 8 de notre comité sont admissibles (1 en DA, 3 en Savoie et 2 en Isère)

L'examen probatoire pour ces candidats devrait avoir lieu à la rentrée (septembre/octobre 2016) ; il se fera par district pour éviter les déplacements

Il serait souhaitable que les candidats puissent arbitrer des compétitions en double avant ce probatoire.

Une journée de formation / remise à niveau pour tous les arbitres devrait être aussi organisée par le comité.

Un stage d'arbitre fédéral a eu lieu à Paris en février auquel ont participé 4 candidats de notre comité . 3 ont été admis à l'issue de ce stage.

Deux candidats ont participé à l'épreuve écrite décentralisée à Grenoble le 7 mai 2016.

#### **Suivi des incidents de table pendant les compétitions**

Olivier Audouard reçoit fréquemment des lettres concernant les comportements de certains joueurs.

Le comité a donc décidé de tenir un recueil des incidents de table pendant les compétitions.

Cette banque de données créée par M.Levy sera accessible aux arbitres de niveau au moins comité, aux membres du bureau du comité et aux membres de la CRED sur le site Internet du Comité.

Le but est d'enregistrer et de tracer les incidents pour éventuellement suivre ces incidents, enquêter sur leur fréquence et éventuellement transmettre un dossier à la CRED.

La ou les personnes concernées seront informées de cet enregistrement, ce qui aura certainement pour effet d'améliorer leur comportement et tendra à faire disparaître ces incidents.

G.Sallière signale qu'il y a lieu de s'informer sur l'aspect juridique de cette procédure.

Le comité contactera P.Clément-Cuzin (CRED) sur ce point et vérifiera sa conformité auprès de la CNIL.

### **4 – Format des finales de comité : nombre d'équipes, nombre de tours**

Le sondage fait par A.Raynaud concernant le nombre de matchs pour les compétitions par 4 donne aujourd'hui le résultat suivant :

333 réponses (327 significatives) sur 992 joueurs contactés

70 % sont pour 6 matchs de 14 donnes avec mi-temps ; 30 % pour 7 matchs de 12 donnes sans mi-temps.

Mais le pourcentage est différent pour les 1ères séries : 58% préfèrent 7 matchs de 12 donnes.

Par contre, les 2èmes séries sont plus attachées aux matchs avec mi-temps.

Ces résultats seront pris en compte pour l'organisation des compétitions futures.

G.Sallière demande pourquoi ne suit-on pas strictement les recommandations du RPI ?

Réponse du comité : nous ne sommes pas obligés de faire la même chose en Comité et en Ligue, car il y a plus d'exigences en Finales de Comité (8/10 équipes qualifiées) qu'en Finales de Ligue (2 équipes qualifiées).

## **5- Ecrans**

Le comité a décidé de faire une campagne de rajeunissement des écrans.  
Ils sont en cours de réalisation par le fabricant que nous avons choisi.

La livraison de ces écrans pour Grenoble et Annecy est prévue fin mai, et Valence en septembre.  
Le problème principal se situe au niveau des différents modèles de table qui vont recevoir les écrans.

Coût des 60 écrans : 20 000 € (300 € l'écran).

Pour rappel, l'usage des écrans est obligatoire pour toutes les compétitions Excellence et les Finales de Ligue Honneur.

Cette utilisation est facultative en Honneur pour les Finales de Comité.

## **6 – Tarifs des compétitions**

La proposition du comité est de garder le même tarif que cette saison.  
Il n'y a aucune raison financière d'augmenter ces tarifs des compétitions.

Le Conseil Régional approuve à l'unanimité de reconduire les mêmes tarifs pour la saison 2016/2017.

## **7 – Finances**

Les finances du comité sont actuellement « confortables ».

A ce jour, 3 évènements principaux sont à retenir :

- L'achat des écrans
- Une rentrée d'argent suite à la vente des anciennes machines à dupliquer
- Suite au départ de P.Commiot, le CUI de B.Dissler se termine fin septembre.

## **8 – Bridge jeunes**

Bridge scolaire se porte relativement bien même si l'on constate une légère baisse des élèves :  
263 l'année dernière contre 225 cette année  
Environ 15 à 20 % des élèves se retrouve en 2<sup>ème</sup> année.

Chambéry a moins bien marché, alors que Thonon a mieux fonctionné.

Ceci est principalement dû à la disponibilité et au renouvellement des éducateurs bénévoles.

## **9 – CRED**

Une seule affaire à Chambéry qui s'est soldé par une entente entre les protagonistes.

## 10 – Questions diverses

- Pour la prochaine saison, la date de blocage du renouvellement des licences est avancée au 21 octobre 2016.  
A partir de cette date, les inscriptions aux compétitions seront bloquées.
- L'enregistrement des licences se fera par les clubs avec un nouveau logiciel.
- Commission club de la FFB animée par J.Thibaut : 490 enquêtes sur la pérennisation des petits clubs ont été réalisées, avec des remerciements de la part de ceux-ci pour cette initiative.
- Pour info, le nouveau directeur de Ligue est A.Raynaud.

La séance s'achève à 20h

Olivier Reboul

Secrétaire Général du Comité